

EL PRIMER SUELDO

Si el primer sueldo mensual de un joven es de \$12,000.00 se recomienda ahorrar 20% en seis meses después habrá la suma de \$14,000.00

Motivar en casa (si es que aún vive con los padres) a organizar y crear un presupuesto.

Considerar una o varias inversiones para que el dinero genere más (rendimientos)

Analizar si se puede adquirir algún seguro o destinar para un fondo de emergencias.

Disfrutar del salario; ropa y comida, siempre y cuando no consuma todo el presupuesto.

Fomentar hábitos financieros de ahorros físicos o digitales.

Las inversiones son buenas, se requiere de información y estudio para decidir en qué opción se depositará el dinero. Hay que tomar en cuenta el tipo de inversión, si se desea invertir a corto, mediano o largo plazo y después bajo, mediano o alto riesgo; hay que tomar en cuenta lo siguiente:

- **Educación financiera:** Informarse sobre las inversiones existentes, el proceso de inicio, rendimientos y su diversificación.
- **Autoevaluación:** Importante definir el perfil como inversionista; así conocerá qué tan agresivos o conservadores pueden ser los movimientos.
- **Riesgo:** Separar una pequeña parte de ingresos para comenzar a invertir y, conforme avancen los rendimientos, se tomará la decisión de continuar en la inversión o aumentar el monto de inversión.
- **Planeación:** Tomar en cuenta el horizonte de inversión; es decir, cuánto tiempo se planea mantener las inversiones.
- **Paso a paso:** Se sugiere iniciar con cantidades pequeñas; hay opciones con montos bajos, ideal para jóvenes.
- **Monitoreo.** La revisión periódica a las inversiones para ajustarlas si así se requiere.
- **Precaución.** Ser observadores con las ofertas que parecen demasiado buenas para ser verdad; verificar la reputación de las plataformas o asesores con los que se trabaja.

En casa, son los padres de familia los encargados de crear esa curiosidad por la educación financiera; al abordar el tema del dinero, hablarlo como familia, quitar el “tabú” de que con los hijos no se toca el tema, al contrario, brindar ejemplos, provocar escenarios en los que los más pequeños o los adolescentes participen.

La educación financiera no corresponde solamente a los adultos; involucrar a la juventud, creará hábitos sanos, decisiones informadas, comunicación con padres o cuidadores y un futuro tranquilo.

Referencia:

BBVA. Guía básica de educación financiera para jóvenes: cómo administrar tu primer sueldo:
<https://www.bbva.mx/educacion-financiera/banca-digital/portabilidad-educacion-financiera-para-jovenes.html>